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РАЗДЕЛ 1 

 

АНАТОМИЧЕСКАЯ ТЕРМИНОЛОГИЯ 

 

Занятие 1 

 

АЛФАВИТ, ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ И ОСОБЕННОСТИ 

ПРОИЗНОШЕНИЯ  

 

 

В латинском алфавите 25 букв, которые передают все фонемы латинского языка – 

гласные и согласные: 
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В некоторых словах, перешедших в медицинскую терминологию из европейских 

языков, встречается буква W (дубль-вэ). Буквы X и Z заимствованы из греческого 

алфавита.  

 

Правила произношения гласных и дифтонгов (двугласных) 

 

Звуки латинского языка делятся на гласные и согласные.  

Согласным звукам соответствуют буквы b, c, d, f, g, h, k, l, m, n, p, q, r, s, t, v, x, z. 

Гласным звукам соответствуют буквы: a, o, u, e, i, y. 

A, o, u произносятся как русские гласные a, o, у. Например, caput (капут) - голова, 

rotundus (ротундус) – круглый, bursa (бурса) – сумка. 

E произносится как русский э: materia (матэриа) – вещество. 

I произносится как русский и, но в середине между гласными произносится как 

русский й: maialis (майалис) – майский. Часто в вышеуказанных позициях в 

медицинской терминологии вместо i используется буква J j : majalis, кроме слов 

греческого происхождения iatros (йатрос) – врач, поэтому педиатрия (paediaria 

врачевание детей: paidos дитя),  

Y ипсилон, игрек (от франц. «и» греческое) всречается только в словах греческого 

происхождения и произносится как русский и: symptoma (симптома) признак. 

Кроме собственно гласных (монофтонгов), в латинском языке существуют 

двугласные звуки (дифтонги-diphtongi). 

Ae произносится как русский э: аegrotus (эгротус) больной. 

Oe – как русский ё (ё в слове мёд): oedema (ёдема) отек. 

В тех случаях, когда е не образует дифтонга с а или о, над ним ставится знак 

разделения (¨) : aër (аэр) воздух, poësis (поэзис) творение. 

Au – произносится как русский ау (с кратким у): auris (аурис) ухо. 


